
：有能力應對英脫歐衝擊
周小川晤英新任財相 商加強中英金融合作

香港文匯報訊 綜合BBC、華爾街日
報、和訊網、鳳凰網消息，在中國四川
成都舉行的G20財長和央行行長會議
上，各國敦促英國盡快啟動脫歐談判。
G20公報草案稱，G20希望英國仍然作
為歐盟的親密夥伴存在。根據公報草
案，G20擬表示其有能力應對英國公投
脫歐帶來的經濟影響。此外，英國財政

部稱，新任財政大臣哈蒙德在出席G20財長和央行行長
會議後，將訪問香港。
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中國央行稱，周小川行長23日會見
了哈蒙德，雙方就英國脫歐、加

強中英兩國金融合作等議題交換了意
見，但具體內容尚未公開。哈蒙德此次
訪華之行是英國投票決定脫離歐盟後該
國政府為增強和別國之間經濟聯繫進行
的一系列訪問中的第一站。英國財政部
在公告中稱，哈蒙德在北京和中國的政
界以及商界領導人舉行會晤，推廣英國
的各個領域，尤其是金融服務領域。

英多家企業高管隨財相出訪
隨同哈蒙德訪問的包括匯豐控股有限
公司、Virgin Money、安本資產管理集
團和倫敦證券交易所等金融企業的高
管。英國媒體認為，此次訪問標誌着英
國上一任財政大臣奧斯本制定的積極加
強與中國之間經濟聯繫的策略繼續得以
實施，奧斯本在任時表示要創造英中兩
國的「黃金十年」。英國採取的對中國
持歡迎態度的政策立場和美國的懷疑立
場形成對比。
哈蒙德此訪還凸顯出，英國官員認
為，一旦英國成為第一個正式退出歐盟
的成員國，英國極有必要和那些在英國
貿易方面可能會發揮更大影響力的經濟
體加強聯繫。

G20盼英仍為歐盟親密夥伴
此外，G20成員國財長和央行行長23
日和24日在成都舉行會議，討論如何解
決包括近期的恐怖主義襲擊到全球經濟
前景惡化等諸多問題。英國公投決定脫
離歐盟令全球經濟變得更加黯淡。
參加會議的法國財長薩班表示，七國
集團一致認為市場對英國脫歐應對良
好。當前英國並未作好脫歐準備，需要

更多時間，但不應是無限期的，應盡快
啟動脫歐談判。德國財長朔伊布勒則
稱，與哈蒙德進行了談判，雙方一致認
為，應當限制英國脫歐對英國和歐盟貿
易的影響。
日本央行行長黑田東彥認為，英國脫歐

不會對全球經濟溫和復甦的預期造成影響。
儘管如此，G20已作好準備應對英國

脫歐後可能產生的一切後果。公報草案
稱，G20希望英國仍作為歐盟的親密夥
伴存在。
公報草案表示，G20處於積極應對英
國公投帶來的潛在經濟和金融影響的有
利地位。在G20成員國的財政部長和央
行行長舉行會議之前，各國相關部門的
副手22日在討論這份草案，並在23日
和24日兩天進行修改。
公報草案指出，英國脫歐「加大了全

球經濟的不確定性」，「全球經濟環境
具有挑戰性，下行風險猶存，在大宗商
品價格動盪、許多經濟體通脹率低下、
地緣政治衝突、恐怖主義和難民流動等
方面得到體現。」

英國或「重設」財政政策
最新公佈的數據顯示，英國退出歐盟

的決定導致經濟活動狀況「急劇惡
化」，是2008年金融危機以來最糟糕
的，也比大部分分析師的預計更差。研
究機構 IHS Markit 22日公佈的數據顯
示，今年 7 月英國採購經理指數
（PMI）跌到47.7，是2009年4月以來
最低點。PMI低於50表示經濟收縮。
哈蒙德稍早時透露有可能「重設」財政

政策。哈蒙德表示，還有時間根據近期
將陸續公佈的數據決定是否在今年晚些時
候的秋季預算報告中重設財政政策。
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財長和央行行長會23
日至 24 日在成都舉
行。東道主為參會嘉

賓獻上了一份特別的見面禮——世
界最早紙幣「交子」。「交子」圖
案被印在一張書籤上，整體呈銀
色，還有關於「交子」的英文簡
介，受到了各國嘉賓的喜愛。

據悉，最初的「交子」實際上是
一種存款憑證。北宋初年，四川成
都出現了為不便攜帶巨款的商人經營現
金保管業務的「交子」舖戶。存款人把
現金交付給舖戶，舖戶把存款數額填寫
在用楮紙製作的紙卷上，再交還存款
人，並收取一定保管費。這種臨時填寫
存款金額的楮紙券便謂之「交子」。隨
着「交子」的使用越來越廣泛，許多商
人聯合成立專營發行和兌換「交子」的
「交子舖」，並在各地設分舖。後來
「交子」舖戶開始印刷有統一面額和格

式的「交子」，作為一種新的流通手段
向市場發行。宋仁宗天聖元年(1023
年)，政府設益州「交子務」，以本錢
36萬貫為準備金，首屆發行「官交子」
126萬貫，準備金率為28%，成了全世
界最早獲得政府認可的紙幣。次年，
「交子」成為北宋在川陝一帶的法定貨
幣，比美國（1692 年）、法國（1716
年）等西方國家發行紙幣早六七百年。

■記者 李兵 成都報道

世界最早紙幣 製書籤贈賓客
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香港文匯報訊 據美國《世界日報》報道，中國
「紅色通緝令」頭號嫌犯楊秀珠的「庇護」案出
現重大轉折，外逃十多年、現被移送美國移民及
海關執法局（ICE）德州休斯敦移民監獄的楊秀珠
當地時間20日正式確認自動放棄自己在美國的
「庇護」申請，回到中國尋求更好醫療條件，也
就自己真實情況向中國方面做說明。代表她的柯
自明律師透露，如果該案撤銷進展順利，預計楊
秀珠最快能於8月離美。

美監獄醫療條件難滿足需求
柯自明律師表示，20日與楊秀珠最終確認放棄申
請的時候，楊秀珠和之前最大的變化就是，想要回到
中國的意願尤其強烈。主要是70歲的她健康每況愈
下，而其美國的在押監獄已經無法滿足她的醫療需求，
再加上案件審理一拖再拖，她的身體等不起；另外一

個重要原因則是她十多年流亡海外，長期與家人分隔
兩地，歲數越大、越有一顆「葉落歸根」的心。
據報道，楊秀珠的「庇護」申請案一直被延

期，去年10月最後一次開庭審理之後，再開庭的
日期從11月推到今年1月、再到5月、再到10
月，8個月法庭都還無法判決，因此楊秀珠自己單
方面作出了放棄「庇護」申請的決定。

涉貪逾2.5億 2003年逃亡海外
據了解，曾是浙江省溫州市副市長的楊秀珠，在

中國涉嫌貪污超過2.5億元人民幣，並於2003年逃亡
海外。楊秀珠出逃後輾轉新加坡、荷蘭等多個國家，
藏身於鹿特丹市。最後，楊秀珠在荷蘭請求政治避難
遭到拒絕，在即將被遣返中國前夕，逃離荷蘭的拘禁。
2014年，楊秀珠持荷蘭假護照乘坐火車從加拿大進
入美國，隨後被美國執法部門逮捕。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）記者獲悉，洪
磊近日正式卸任外交部發言人、新聞司副司長職位，於
當地時間22日抵達美國芝加哥，接替任滿回國的趙衛
平，履新中國駐芝加哥總領事。7月28日，洪磊將舉辦
到任招待會。
此前，洪磊為外交部新聞司副司長、外交部第25位發
言人，他自2010年11月起擔任外交部發言人，至今已有
近六年時間。洪磊1969年生於浙江富陽，畢業於北京語
言大學，曾在中國駐荷蘭使館、駐舊金山總領館工作。
據外交部網站消息，洪磊在抵達芝加哥後表示，作為

中國駐芝加哥新任總領事，他將積極推動各州與中國的
務實合作和人文交流，並會和總領館同事們一如既往地
為僑胞和留學生們提供良好服務。

「紅通」首犯楊秀珠棄申美庇護欲返國 外交部發言人洪磊
出任駐芝加哥總領事

■「交子」製成的書籤。 本報四川傳真

香港文匯報訊 中國財政部部長樓繼偉昨
日在成都G20稅收高級別研討會上表示，所
得稅制和房地產稅制改革至今未推出的一大
原因是涉及大量利益調整，下一步將「義無
反顧」推進改革；對數字經濟應當徵稅。

利益調整 最難統一
據中新社報道，按照中國官方的計劃，2016
年應積極推進綜合與分類相結合的個人所得稅
改革，加快建立健全個人收入和財產信息系統，
但目前該項改革未見顯著進展。此外，房地產
稅法雖已列入全國人大常委會今年立法工作計
劃預備項目，但距全面開徵仍遙遙無期。

樓繼偉稱，改革所得稅制和房地產稅制，
才能更好解決包容性增長和收入分配問題。
這兩項改革至今未推出，其中一個重要原因
就是信息收集和徵管能力弱，此外還涉及很
多利益調整，「這是最難統一的」。
樓繼偉坦言，「只要是真正的收入再分

配，就會受到真正的阻礙，這是個難題」，
但推進這兩項改革是官方下一步的工作任
務，「我們會義無反顧地做。」
談及如何使稅收政策更好激勵創新，樓繼偉

稱，支持創新並不意味着要一味減稅，而是要
保證稅制公平。在他看來，對數字經濟「應該
徵稅」，但從技術角度實施難度較大。

中國將力促所得稅房產稅改革

香港文匯報訊 據新華社報道，國際貨幣
基金組織（IMF）副總裁朱民在華盛頓當地
時間22日表示，全球化進程正面臨巨大挑
戰，但全球化趨勢不會改變。

政治風險為當今世界主要風險
朱民當天在離任前的最後一場中文媒體見面

會上表示，政治風險是當今世界面臨的主要風
險之一。英國「脫歐」、恐怖主義、移民所引
發的民粹主義等問題加劇了政治不確定性，也
引發了是否需要推進全球化的討論。
朱民說，全球化帶來的貿易和資本流動推

動了經濟繁榮，但也在一定程度上加大了金
融市場波動，擴大了收入不平等。同時，如
何平衡全球化帶來的人口自由流動與社會經
濟穩定也凸顯了全球化面臨的挑戰。
不過朱民認為，全球化的趨勢不會改變，
因為人類對價廉質優產品的需求不會改變，

信息全球化的趨勢也不可逆轉。

G20或就推動貿易達共識
朱民表示，今年的二十國集團（G20）會

議在推動貿易和創新方面做了很多努力，目
的是為了推動經濟全球化的深化發展，同時
推動在總需求不足情況下通過結構改革來促
進全球經濟增長。他說，目前來看各國很有
可能就這些努力達成共識。
朱民還說，在中國的努力推動下，今年的
G20會議啟動了全球金融治理框架改革，其
中包括全球金融安全網、IMF特別提款權
（SDR）的使用、綠色金融、全球金融機制
改革等議題。這些討論對全球金融治理框架
將有着深刻、戰略性的影響。
朱民將於本月底任期結束後卸任。他是首
位出任IMF副總裁職務的中國人。在任期
內，朱民積極推動IMF關注增長與就業政

策。他還積極推動提升中國等發展中國家在
IMF的影響力。目前中國在IMF的投票權較
五年前翻了一番，人民幣順利加入SDR貨幣
籃子，IMF中國員工的比例較五年前也翻了
一番。

IMF副總裁朱民：全球化大潮不會改變

■朱民表示，全球化進程正面臨巨大挑戰。
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■樓繼偉發言。 新華社

■由中國財政部、德國財政部聯合主辦，經濟合作與發展組織協辦的G20稅收高級別研討會昨日在四川成都舉行。此次研討會拉開了為期
兩天的2016年第三次G20財長和央行行長會議的序幕。 新華社


